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 ここ数年、例えば経営者の方、あるいはマスコミの方、政治家の方、そして学者の方、こう

いう方たちと意見交換をする中で、いつも話題に上がってきたことがあります。それは、さま

ざまな場で、中長期的な日本社会のあり方であるとか、あるいは国際社会での立ち位置とか、

こういうことを議論する場が非常に少なくなっているのではないか、いつもそういうことがテ

ーマに上がってまいりました。 

 今、超少子人口減少社会、成熟化、あるいは急速に進展する科学技術、そして複雑化する国

際情勢の中で、日本のこれからの社会のあり方みたいなこと、あるいは働くこと、生きること、

これらのことを通じながらこの未来塾で議論するのは大いに意義があることです。このことか

ら、神津連合会長とも相談し、連合会長と共同議論の場を作っていこうということで、いろい

ろやってまいりました。2019年 4月には、「構想フォーラム」を開催いたしましたが、きょう

が文字通りスタートということになっているというわけです。 

 この場は学びの場として、あるいはコミュニケーション、ネットワークをつくる場としてそ

して発信の場としていきたいと思っているところです。ぜひ、この未来塾の進化に向けて、皆

さんがたが積極的にきょうもそしてこれからもご参画いただくことを心からお願いを申し上

げます。 


